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N i e d e r s c h r i f t 

 
der 3. Sitzung des Hauptausschusses am 20.10.2004  

 ö f f e n t l i c h 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    Stadthaus, Wappensaal, 
 
Zeit:    16:00 Uhr bis 16:40 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  

 

 

 

   

 

 

 

 

 

Gelöscht: 29.01.2008

Gelöscht: 17.11.2004

Gelöscht: 01.11.2004



 - 2 - 

Anwesend sind:  
 
Frau Ingrid Häußler OB  
Herr Harald Bartl parteilos  
Frau Dr. Annegret Bergner CDU  
Herr Bernhard Bönisch CDU  
Frau Isa Weiß CDU  
Frau Ute Haupt PDS  
Herr Hendrik Lange PDS  
Herr Dr. Bodo Meerheim PDS  
Frau Heidrun Tannenberg PDS  
Frau Gertrud Ewert SPD  
Herr Gottfried Koehn SPD  
Herr Johannes Krause SPD  
Frau Prof. Dorothea Vent MitBürger  
Herr Mathias Weiland GRÜNE  
Herr Heinz Maluch GRAUE  
Herr Friedemann Scholze FDP  
Frau Sabine Wolff Neues Forum   
Herr Dieter Funke   
Herr Franz Stänner   
Frau Jane Unger   
 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Herr Eberhard Doege   
Herr Dr. Hans-Jochen Marquardt   
Herr Dr. Thomas Pohlack   
Frau Dagmar Szabados   
Frau Annemarie Kraft  vertreten durch Frau Kerstin Punner  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

 

 

Wortprotokoll:  

 
Die 3. öffentliche Sitzung des Hauptausschusses wurde eröffnet und geleitet von der 
Vorsitzenden des Hauptausschusses, Frau Oberbürgermeisterin Ingrid  H ä u ß l e r. 
Sie stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 

 

  
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

 
 
Wortprotokoll:  
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler merkte an, dass von der Tagesordnung abzusetzen 
seien die Vorlagen unter  
TOP 4.1 – Hauptsatzung – Vorlage IV/2004/04501 – und  
TOP 4.3 – Jahresabschluss für das Wirtschaftsjahr 2002/2003 Thalia/Kinder- u. 
Jugendtheater Halle – Vorlage III/2004/04316. 
 

Weitere Anmerkungen gab es nicht. 

 
Damit wurde ohne förmliche Abstimmung folgende  T a g e s o r d n u n g   festgestellt:  
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungs mäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 

2. Feststellung der Tagesordnung 
 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 22 .09.2004 
 

4. Vorlagen 
 

4.2. Benutzungssatzung der Verwaltungsbibliothek der Sta dtverwaltung Halle (Saale) 
Vorlage: III/2004/04049 
 

5. Anträge von Fraktionen und Stadträten 
 

5.1. Antrag der CDU-Stadtratsfraktion zur Änderung der G eschäftsordnung des 
Gestaltungsbeirates 
Vorlage: IV/2004/04448 
 

6. Anfragen von Stadträten 
 

7. Mitteilungen 
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 22.09.2004 

_________________________________________________________________________________ 

 

Wortprotokoll:  

 

Es gab keine Anmerkungen zur Niederschrift der 2. öffentlichen Sitzung des 
Hauptausschusses am 22.09.2004.    

 

 

 

 

Die Mitglieder des Hauptausschusses  g e n e h m i g t e n  ohne förmliche 
Abstimmung die Niederschrift der 2. öffentlichen Si tzung des Hauptausschusses am 
22.09.2004 in der vorliegenden Fassung.
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zu 4 Vorlagen 

_________________________________________________________________________________ 

  
zu 4.2 Benutzungssatzung der Verwaltungsbibliothek der Stadtverwaltung 

Halle (Saale) 
Vorlage: III/2004/04049 

_________________________________________________________________________________ 

 
 
Wortprotokoll:  
 
 
Herr Funke , Beigeordneter Zentraler Service, erläutert die Vorlage und die Änderungen 
 
Herr Bönisch , CDU-Fraktion, ging auf eine Formulierung zum Benutzerkreis (§ 2) ein. 
und schlug folgende redaktionelle Änderungen vor: § 6 , 3. Zeile anstatt den Benutzern wird 
die Benutzer  eingesetzt; § 5, Abs. 2 - Änderung des Wortes Neuanschaffungspreis in 
Anschaffungspreis ). 
 

 

Weitere Anmerkungen gab es nicht. 

 

 

 
 
Abstimmungsergebnis:          mehrheitlich    z u g e s t i m m t  
 
 
 
 
 
 

 

Beschlussvorschlag:  
 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat die Benut zungssatzung der 
Verwaltungsbibliothek der Stadtverwaltung Halle (Sa ale) vom 15.09.2004 zu 
beschließen. 
___________________________________________________________________ 
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zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

    

zu 5.1 Antrag der CDU-Stadtratsfraktion zur Änderun g der 
Geschäftsordnung des Gestaltungsbeirates 
Vorlage: IV/2004/04448 

_________________________________________________________________________________ 

 
Wortprotokoll:  
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler  erläuterte das Anliegen der Geschäftsordnung. 
 
Herr Bönisch , CDU-Fraktion, begründete den Antrag seiner Fraktion. 
 
Frau Prof. Vent , Fraktion WIR. FÜR HALLE.- BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – 
MitBürger, unterstützte den Antrag. 
 
Weitere Wortmeldungen gab es nicht. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:        mehrheitlich  z u g e s t i m m t  
 
 
 
 
 

 

Beschlussvorschlag:  
 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat zu beschl ießen: 
 
Die Geschäftsordnung des Gestaltungsbeirates wird i m Punkt 2 wie folgt geändert: 
 
Jede Fraktion des Stadtrates hat das Recht, ein ber atendes Mitglied (ohne 
Stimmrecht) für den Gestaltungsbeirat zu benennen. 
_______________________________________________________________________ 
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zu 6 Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

  
Wortprotokoll:  
 
 
Frau Prof. Vent , Fraktion WIR. FÜR HALLE.- BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – 
MitBürger fragte nach den Parkmöglichkeiten am Landesmuseum 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler  äußerte, Veranstalter und Stadt seien von der 
Größenordnung des Besucherstroms überrascht worden. Mit Schwierigkeiten müsse erst 
einmal zurechtgekommen werden. 
In der Beigeordnetenkonferenz seien folgende Lösungsansätze gemacht worden: 

• Parkplatz Arbeitsamt wird am Wochenende freigegeben 
• Schulleiter der benachbarten Schule wurde angewiesen, den Schulhof freizugeben 

Der Vorschlag, die Rasenfläche am Rosa-Luxemburg als Parkplatz benutzen, könne nicht 
umgesetzt werden, da es sich um ein  Flächendenkmal handelt. 
Die Stadt habe mit dem Land Einigung erzielt, den freien Platz gegenüber der Burg 
Giebichenstein, Seebener Straße, der zu Kunsthochschule gehört, vorübergehend als 
Parkplatz herzurichten. 
Das Wegweisersystem werde überprüft. Sinnvoll sei es, noch drei zusätzliche Schilder 
anzubringen sowie eine Ausschilderung für den Busparkplatz am Riveufer. 
 
Frau Weiß, CDU-Fraktion, bemängelte die Organisation sowie die Vorbereitung der 
Landesausstellung im Hinblick auf die Bewerbung als Kulturhauptstadt 2010. Sie verwies auf 
das Beispiel Landesausstellung Sachsens in Torgau. Inwieweit haben Kulturamt und die 
Stadtmarketing GmbH Initiativen ergriffen, um auch für die Stadt etwas herauszuholen? 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler  schlug vor, Herrn Meyer-Mertel einzuladen, um seine 
Aktivitäten vorstellen zu können. 
 
Frau Prof. Vent  fragte nach der Möglichkeit einer kurzfristigen Sondergenehmigung bei der 
Aufstellung von Freisitzen/Bepflanzungen im Außenbereich der Gaststätten nicht nur bei 
Schönwettermonaten, sondern dies auch spontan zu genehmigen. 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler  verwies darauf, dass die Satzung erst geändert und im 
Stadtrat beschlossen werden müsste. Die Anregung werde in der Verwaltung geprüft. 
 
Frau Prof. Vent  kündigte an, im Stadtrat einen entsprechenden Antrag einzubringen. 
 
Herr Bönisch, CDU-Fraktion, fragt, ob die neu eingerichteten Parkplätze mit in die 
Beschilderung aufgenommen werden. 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler  bejaht dies. 
 
Frau Ewert, SPD-Fraktion, fragte, ob an der Ecke Berliner Straße/Fritz-Hoffmann-Straße an 
der Baustellenampel ein grüner Rechtsabbiegerpfeil eingerichtet werden könne. Die 
Baustelle bestehe noch bis Ende dieses Jahres. 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler  sagte eine Prüfung zu. 
 
Frau Dr. Bergner,  CDU-Fraktion, bat um Information bezüglich der Aktivitäten von Herrn 
Meyer-Mertel. 
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Frau Oberbürgermeisterin Häußler  verwies auf eine Stadtmarketingkonferenz am 
kommenden Freitag, auf der das Ergebnis der bisherigen Arbeit vorgestellt werde. Ihres 
Wissens seien die Fraktionen dazu eingeladen. Sie erneuerte ihren Vorschlag, Herrn Meyer-
Mertel zum HA einzuladen. 
 
Frau Dr. Bergner  fragte zur Strukturanalyse Objekt 188. Dieses sei noch nicht vorgelegt 
worden, trotzdem seien die Mittel freigegeben worden. 
 
Frau Dr. Wohlfeld, Referentin GB Kultur und Bildung, erläuterte die Situation. Gemeinsam 
mit dem Künstlerhaus und Kulturbüro sei eine Vorlage für 2005 erarbeitet worden, die in den 
nächsten Kulturausschuss geht. 
 
Frau Dr. Bergner  fragte nach der Nachfolge  für den Leiter des Händelhauses. 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler  sagte zu, im nächsten Hauptausschuss (nichtöffentlicher 
Teil) dazu zu berichten. 
 
Herr Bönisch  fragt nach dem Ergebnis der Recherche zu den Antragsrechten der 
sachkundigen Einwohner, was in der Fraktionsvorsitzendenrunde besprochen wurde. 
 
Herr Willecke, amt. Leiter FB Recht, kündigte eine schriftliche Information für die Fraktionen 
an. 
 
Frau Weiß fragte nach den Aktivitäten im GB II hinsichtlich des Sport- u. Freizeitzentrums 
Hufeisensee, insbesondere unter dem Gesichtspunkt, dass in der letzten Stadtratssitzung 
der Beschluss gefasst wurde, dass diesbezüglich eine Lenkungsgruppe tagen soll. 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler  antwortete, im GB II werde eine Vorlage für den Stadtrat 
im November vorbereitet. Eine Einladung für die Lenkungsgruppe sei versandt worden. 
 
Frau Weiß bat um Information über die Absicht der Organisationsveränderung im 
Sportbereich. 
 
Frau Häußler  sagte eine Antwort im nichtöffentlichen Teil zu. 
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zu 7 Mitteilungen 

__________________________________________________________________________ 

 

 
Wortprotokoll:  
 
Mitteilungen wurden nicht abgegeben. 
 
Die Vorsitzende des Hauptausschusses beendete die 3. öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
 
Ingrid Häußler 
Oberbürgermeisterin 
und Vorsitzende des Hauptausschusses 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Punner 
stellv. Protokollführerin 
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